

Le Calvaire de Karim

Karim, 22 ans, il est maigre, cheveux noirs avec une barbe rase. Karim fuit la guerre. C'est un jeune syrien célibataire et sans attache. Son but est de rejoindre sa famille en Europe. Karim vient de très loin.

Un soir à peu près vers minuit, il est parti d'une petite ville de la côte turque pour trouver une personne qui pouvait l'aider à traverser la mer. Après plusieurs heures de marche au bord de la plage, il a rencontré enfin un passeur qui lui a proposé de monter sur un bateau pour rejoindre l'île de Lesbos. Ils ont discuté ensemble du prix de la traversée. Le passeur lui a dit qu'il devrait lui verser 2000 €. Karim lui a répondu que s'il lui donne une telle somme, il n'aura plus un sou une fois arrivé en Grèce.

Le passeur lui a dit que s'il voulait traverser la mer, il devait le payer ou sinon, tant pis, qu'il aille voir ailleurs. Après avoir longuement réfléchi, Karim lui a donné l'argent car il voulait retrouver sa famille.

Le passeur lui a fixé rendez-vous le lendemain soir au même endroit.

Une fois au point du rendez-vous, Karim s'est aperçu qu'il n'était pas seul. Il y avait une cinquantaine de personnes massées sur un bateau prévu pour 20 personnes au maximum.

Karim a hésité à monter à bord. Il a redouté un naufrage en voyant tous ces gens entassés dans l'embarcation.

Il s'est demandé s'il serait toujours en vie le lendemain matin. Comment traverser dans de telles conditions les 10 km qui séparent la côte turque de l'île de Lesbos?

Après un voyage de plusieurs heures, Karim et les passagers se retrouvent alors en pleine mer Egée. Tout à coup, la mer s'agite et l'homme qui tenait la barre perd le contrôle du bateau. Et tout le monde se lève, pris de panique. Certains sautent à l'eau. Les vagues sont de plus en plus fortes. Le bateau se retourne et tout le monde se retrouve à l'eau.

Karim décide de nager jusqu'au rivage, malgré qu'il soit épuisé et que la côte soit encore loin. Il est saisi par le froid et avance avec difficulté. Son calvaire dure une heure.

C'est déjà l'aube. Sur le rivage, un homme marche avec son chien. Il s'appelle Elias. Il a 20 ans et chaque jour il a l'habitude de promener son chien sur la plage avant de partir au travail. Soudain il voit quelque chose au loin. Il se demande ce que ça peut être et plus il se rapproche du rivage plus il se rend compte qu'il s'agit d'un homme ou d'une femme qui essaie de gagner la côte à la nage. Avec précipitation, Elias vient aider Karim. Il lui tend sa main pour le sortir de l'eau. Il enlève son manteau pour le couvrir et le réchauffer. Il emmène Karim chez lui pour lui porter secours et aussi entendre son histoire.

Karim est sain et sauf.

Méléani Kelly et Camille Legay